

Jean-Baptiste André Godin à Benoît Malon, 19 janvier 1885

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (24)

Collation 1 p. (364r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Benoît Malon, 19 janvier 1885, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 03/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/FamiliLettres/items/show/51691>

Copier

Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Droits Familistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [19 janvier 1885](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne) - Familistère

Destinataire [Malon, Benoît \(1841-1893\)](#)

Lieu de destination 24, rue Lécluze, Paris

Scripteur / Scriptrice [Moret, Marie \(1840-1908\)](#)

Description

Résumé Godin explique à Malon que les élections sénatoriales puis les élections législatives vont avoir lieu sans que se pose la question de la réforme du suffrage universel. Il attire l'attention de Malon sur le numéro du journal *Le Devoir* du 18 janvier et sur ceux qui vont suivre, et lui envoie le numéro des études sociales qui traite du sujet. Godin demande à Malon si *La Revue socialiste*

Support La copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

Mots-clés

[Articles de périodiques](#), [Élections](#), [Livres](#)

Œuvres citées

- [Godin (Jean-Baptiste André)], « Le parlementarisme, le suffrage universel et les réformes urgentes. I », *Le Devoir*, t. 9, n° 332, 18 janvier 1885, p. 34-36.
[En ligne : <https://cnum.cnam.fr/pgi/fpage.php?P1132.9/37/100/835/0/0>, consulté le 17 octobre 2023]
- [Godin (Jean-Baptiste André)], « Le parlementarisme, le suffrage universel et les réformes urgentes. II », *Le Devoir*, t. 9, n° 333, 25 janvier 1885, p. 54-56.
[En ligne : <https://cnum.cnam.fr/pgi/fpage.php?P1132.9/57/100/835/0/0>, consulté le 17 octobre 2023]
- [Godin (Jean-Baptiste André)], « Le parlementarisme, le suffrage universel et les réformes urgentes. III », *Le Devoir*, t. 9, n° 334, 1er février 1885, p. 65-67. [En ligne :
<https://cnum.cnam.fr/pgi/fpage.php?P1132.9/68/100/835/0/0>, consulté le 17 octobre 2023]
- [Godin (Jean-Baptiste André)], « Le parlementarisme, le suffrage universel et les réformes urgentes. IV », *Le Devoir*, t. 9, n° 336, 15 février 1885, p. 97-103. [En ligne :
<https://cnum.cnam.fr/pgi/fpage.php?P1132.9/100/100/835/0/0>, consulté le 17 octobre 2023]
- [Godin \(Jean-Baptiste André\), *Études sociales n° 2 : La réforme électorale et la révision constitutionnelle*, Guise, Imprimerie Baré, \[1884\].](#)
- [La Revue socialiste, Paris, 1885-1914.](#)

Événements cités

- [Élections législatives \(4 et 18 octobre 1885, France\)](#)
- [Élections sénatoriales \(25 janvier 1885, France\)](#)

Notice créée par [Pauline Pélissier](#) Notice créée le 14/06/2024 Dernière modification le 27/09/2024

Guise Familistère
19 janvier 1885

cher Monsieur Malau,

La France va renouveler le Sénat avec ses défauts et ses imperfections anti-démocratiques ; bientôt elle renouvelera la chambre des Députés dans les mêmes conditions, sans se demander s'il n'y a pas quelque réforme à faire dans l'exercice du suffrage universel.

J'appelle votre attention sur le "Devoir" du 18 courant et sur les numéros qui vont suivre. Vous

les recevrez régulièrement. Je vous fais passer également le numéro d'études que j'ai dernièrement publié sur ce sujet. Ne trouvez-vous pas, après sérieux examen, que la "Revue socialiste" devrait s'occuper de cette question ?

Bien à vous

Léon Gambetta